
 

特稿：訪宣分享  

 

領隊 ── 晴晴 

 

今年的泰北訪宣我們探訪

三位傳道人服侍的地點～

（1）Paul跟 Milky的磐明

/磐禧村（2）尹傳道及師

母的邦沓村及（3）Wendy

跟所文的興旺/把握村。 

我們一行13人一星期走訪

這些地方了解當地事工近

況，教導當地小孩英文中文，探訪當地家庭分享福音見證，在教會獻詩歌默劇，行

程豐富，我知道弟兄姊妹雖疲累，但我們仍然同心同行，歇盡全力獻上自己服侍教

會，為此感謝讚美上帝！ 

我們怱怱的來又怱怱的去，其實我們幫忙的不多（反而打搞了他們）；最終當地傳

道人仍是獨力面對承擔當地的事工，在香港的我們繼續將他們的需要與弟兄姊妹分

享，為他們禱告又獻上我們的關懷，我們做的是多麼少，唯有神親自掌管帶領供應。

願更多弟兄姊妹為神擺上我們的微小，神必祝福我們！ 

 

泰北行剪影 ── 何子僑長老 

 

一.. 泰北阿卡咖啡 

阿卡族傳道人在市中心租了一小舖經營咖啡店，作為福音站；專售家鄉出產的靚咖

啡，已被評定為全國最好咖啡頭四名之一。 

每袋豆製作成本 75港元，預算賣 100 元，利錢津貼福音事工。  

我們隊中一姊妹願嘗試利用自己在筲箕灣的小店作代理銷售。 

願神祝福各人的配搭服事。 

  

二. 華校 

訪宣所到的三處工場有很多共同點，其中最主要的是建立華文學校吸納青少年。原

來中文已成為靠近邊界地區的最重要第二語言，學生早上於本地學校上完了課，都

樂意在黃昏到華校學習華語，也順道補習英文、數學等科目。教會開辦的華校當然

加上聖經科，學生沒抗拒，很多還信了主，生命有改變，影響父母也接受福音，我

們見到這是主的作為。 

華校需要老師，很多是過來找生活的華裔緬甸人，也有附近神學院的學生過來幫忙

的。他們未必掌握課堂技巧，學生紀律鬆散的時有發生。願主憐憫，以大能改變人

心，繼續興起祂的工作。 

三. .收養與助學 

傳道人收養了很多孤苦無依的孩童。他逐個介紹孩子的背景--無父母的、父死母改

嫁的，甚至有另外教會服事的傳道人，因自己生活環境太差養不起孩子，把兒女託

養在這裡的。除了提供衣食住行，學費也需張羅。有幾處海外教會團體奉獻支持。

主愛惜小孩，沒有主，他們根本沒有將來，等待他們的只有毒品苦海。 

四 .已傾斜的教堂 

貧窮的村民搭建一座草棚作禮拜堂，座落於山崗上，幾年來風吹雨打已見歪斜。主

日人數現增至五六十人，主日學兒童也接近百人。訪宣隊在危棚內給孩子一面上

課，一面擔心刮大風草棚蹋下，傷及孩子。重建教堂急不容緩，希能於雨季過後動

工，現正等候主的供應。 

五. 窮苦病患磨不掉對主的忠心 

「你的耶穌不保佑你生兒女，信回我們祖先的神吧！」在家塗四壁的棚屋裡，阿卡

人望著患病的妻子，向我們述說鄰居對他們所講的話。夫妻二人年輕時從緬甸來到

這裡落戶，努力工作，僅得糊口，但因著信主，不失平安喜樂。年紀大了，妻子週

身上下連牙肉也疼痛；丈夫照顧著，很多時候教會也返不了。「雖然如此，我們怎

也不會離開主耶穌！」他還為我們訪宣隊祈禱。"即或不然！" （但 3:19）這真實

跟隨主的人所發出的誇勝宣言仍迴蕩在悠悠時空中！ 

六. 早上六點的歌聲 

訪宣隊不怕早上睡過頭忘了

起床。教會孩子們不論風兩

每天 6 點便集合一起守晨更

頌唱讚美，將整天作息交託

仰望天父。這樣靠近天父的

心靈，我們好像已遺失多

時；主藉此再一次喚醒我們

沉睡的靈---我們豈不也需要

將自己交託天父嗎？ 

 



隊員 ── 何孔秀芬師母 

 

今次的短宣之旅給我最大的感受是當地傳道人的無私奉獻。 

 

此行認識的幾個傳道人，性情、風格都各有不同：我們首先探訪磐明教會：馬士壯

Paul 和陳美琪 Milky 夫婦與人親和，無論怎忙，臉上總是掛著笑容。士壯每天忙於

接送和平之家的 11 個兒童返學放學，特別日子更招待來訪的訪宣隊和訪客，真是

疲於奔命，天真的兒子竟說爸爸的職業是司機，令人啼笑皆非。士壯心懷大志，未

來的大計除了要在磐禧村建華校外，更希望為磐明教會興建一座新禮拜堂。美琪除

了照顧兩個小兒女之外，還須教授中文班和照管學校、教會的賬目，實是不容易。 

尹培科老師和師母又是另一類型。剛到達邦沓教會時，迎著我們的就是一連串的事

奉……原本教兩小時中文班變成教四小時，我們真感吃不消，只好取個折衷教三小

時。尹老師帶著我們馬不停蹄去探訪，盡量利用我們的來訪變成有意義的交通聚

會。當中我們訪宣隊成員更有機會講個人見證，給我們很好的鍛鍊。我們還負責了

青年聚會、在主日做話劇、講見證、崇拜信息等，事奉極為豐富多樣。從此可窺見

尹老師和師母是何等勤奮於牧養工作，他們像有用不完的精力。可惜我們回港後不

多日，竟傳來尹老師不幸中風的消息，擔心之餘也實在看到他們為了服事主付出很

大的代價。 

 

最後我們到了黃瑜楓 Wendy 和年婿張所文傳道所照管的兩間教會。其一是興旺村

教會，負責人是位女傳道，她一個人帶著三位老師負責華校的教學，此外，還要獨

自承擔全部牧養教會的工作。她知道訪宣隊中楊姊妹是個按摩師，就利用空隙時間

請求姊妹為她按摩，因為偏頭痛實在利害。我在旁觀看，內心難過，暗暗祝願傳道

者身體得醫治！其二是把握村的永生佈道所，所文個子不高，樣貌也像長不大的孩

子，但他卻幹勁沖天，帶著一部份訪宣隊成員去探訪，由下午一直到天黑，一共探

了十五六家。探訪初期大家都比較含蓄，不夠放胆，在所文的帶領下，越來越投入，

心靈也越來越火熱。Wendy 非常能幹，教會所有對外事務都是由她統籌，訪宣隊的

各類財政收據，她一日就能清楚完成了。她除了要照顧大女兒，還要撫育不到周歲

的兒子，加上教會收養了 20 個小朋友，事奉的辛勞令她的脊骨病患加深。所文利

用自己家鄉阿卡族出產的優質咖啡，建立一間福音咖啡店，我們在當中嚐著香濃美

味的咖啡時，心中卻不住讚歎傳道者為播撒福音種子而有的努力和創意。 

這些傳道人都留給我極為深刻的印象，他們生活簡樸，家無恆產，領著微薄的薪酬，

卻願為福音全然投上生命。在富裕的香港社會中生活的信徒，我們還有什麼藉口不

去償還福音的債呢！ 

今次是第二次到泰北訪宣，記得初次到那地訪 宣是 2006 年的事了。事隔 9年重

遊故地，泰北 山區看來仍舊沒有太大的轉變，我心中為這裡 能保存一種原始的、

純樸的民風而感到欣喜， 但另一方面又為這裡落後的建設而感到擔心。 特別是興

旺村那所以竹和茅草搭建於沙土之上 的教堂，它已經歪向一邊，從外面看更見它

明 顯傾斜了，隨時有倒塌的危險，近百個孩子在 這所教堂裡敬拜和學習神的道，

我們看得心驚 膽戰。 

我們今次訪宣的主要目的是探訪關心當地的信 徒，以及在華文學校教授中文和英

文。山區的 居民生活得十分簡樸，吃的、穿的和用的都很 簡單。我們探訪過一對

中年夫婦，膝下無兒， 妻子身患惡疾全身骨痛，連咀嚼也感到痛楚， 生活很不容

易，作丈夫的對她不離不棄，時時 守候照顧，這對於傳統的山區居民更是難得。 聽

當地傳道人說，有很多鄉里勸他不要再信那 沒保祐他的上帝了，改拜他們的偶像，

但弟兄 始終堅守他的信仰。我們探訪他的那天，他還 帶領我們讚美神，他對上帝、

對妻子堅定不移的愛實在令人動容。 

 



隊員 － 顏業成  

被遺忘的一群人在泰

北...在歷史上曾因国

共內戰中，被迫留在

泰北山上的老乒華人,

因許多政冶原因等... 

有家歸不得，有国不

能回... 

在異域中住下來.. 

神卻沒有遣忘他們，

有幸地在 98年開始神帶領我們去关心他們，把福音透過教育去培育他們的下一代至今。 

在當中体驗神的愛，福音对他們影響和幫助。生活也許仍未有什么物質改善， 

但每次去這地方，总發現他們何謂心靈滿足， 

這是很宝貴榮耀神的見證，若不相信下次去看看吧。(阿們) 

 

隊員 ── 卓明 

回想今次訪宣之旅，實大大經歷神的帶領，不論出發前預備、交通途中突發事故，都有

神賜的平安、保守。過去，我都很羨慕特別蒙神祝福的弟兄姐妹，他們行事上都有一夥

平安的心。今次幸得不少人代禱，我假期前的工作安排妥當，竟能出奇地順利及巧合地

準確完成。每每回想均要不斷地稱頌神的大能。 

我是一個悲觀的人，但郤感到神在旅途中賜予了一份出乎意料的平安以及傳福音的火。

雖然害怕回港之後會被工作、舊生活所浸沒，但願以後仍然能捉緊祂賜下的恩典。 

願神繼續帶領，使用我祝福別人。願聖靈增添各傳愛職員個智慧、能力，將這份奇妙的

愛繼續傳開，一代傳一代！共勉！ 

 

隊員 ── Candy Lai 

回想 9年前因著到泰北訪宣生命得到更新，當 時帶著「生命要交在主的手裡」的想法

回到香 港，毅然離開商界轉職教師助理，慢慢裝備成 正式的教師，當中有難走下去的

時候，但想到 那年泰北孩子一張張的笑臉，又再次跟主一起 踏上征途。到今天，見到

泰北的孩子，我不禁 想起香港的學生，他們雖在不同土地上，但都 需要自同一天上而

來的恩典。〈這一生最美的 祝福〉這首詩歌是初次到泰北訪宣時學會的， 以後每聽到

「在無數的黑夜裡，我用星星畫出 祢，祢的恩典如晨星讓我真實的見到祢。」我 便會

想起泰北寧靜的星空。 

隊員 ── Elise 

很享受這次訪宣探訪，專心一意在泰北清萊的天空下把另一天空下的工作、家庭、城市

的煩擾牽絆全然拋諸腦後，為神的事工去打打氣，心境是平安的。    

  跟當地傳道人探訪家庭和老人家成人婦女小孩閒聊分享祈禱互相祝福，大部分時間用普

通話溝通，似有還無的壓力，跟隨大伙兒腳步，隊員扶持激勵及神的恩典帶領，完成一

個又一個的教學、探訪和分享，沒有半分疲累，反而十分振奮。 更感恩可認識各隊員

和各傳道、宣教單位。 

  已往數年，從分享信和代禱信得知兩位香港姊妹在泰北的生活片段和宣教進展，好奇心

驅使下，親身探訪時 加上歷年持續參與的隊友和當地傳道人的講述，感受到只有神才

有這種力量去感動和改變人心，更讓我明白“至於我和我家，必事奉神”時，可開拓一

些超乎人所想像的美事。  

    行程中，每當到達各探訪地點，都會聽到隊員異口同聲讚嘆可見而又實在的改變，例如：

由已往的簡陋 棚舍到現況的堅固房子，由只有三兩耆老又互有親屬關係的教友到數十

個坐滿會堂的同鄉包括老、中、青會友，由險峻崎嶇泥濘山坡路程到瀝青車路接連大路，

無不出於神的恩典，隊友感受之深可想而知。 

  宣教士把各種事項及人心的改變娓娓道來時，就算遇有挫折，往後都會成為美事，當談

到將要面對的未知，只要向神交託，便自然流露充滿信心的炯炯眼神。感覺宣教心情就

是，前行一步是路，後退兩步仍是路，倚靠和相信神，自有出路，這也是此次旅程得到

的啟示：將宣教心情套用在我的生活上，並要禱告尋求神的旨意。 

 

隊員 ── 何杏梅 

由決定籌備及參與訪宣，就是一段“信心旅途” 的開始。 

實在很多的掛心，家人的身體狀態，令自己在在預備方面大打折扣，更憂心忡忡是否能

順利出發，而團隊召集又因工作未能全部出席，深感虧欠。心裡只有不斷祈求天父賜平

安帶領。 

感謝神，在出發的一刻，預告的連日暴水忽然止住了！一切掛慮都隨著止著的暴雨停下

來，讓我能全心投入這七天的服侍，體驗了從神而來一份出人意外的平安！  

再訪山區曾到過的邦沓及磐明兩間教會，無不讚嘆天父的看顧供應；而首次到訪所文傳

道興旺村和把握村，還有新發展的咖啡事工（收益全數用作支持學生中心）。看到又一

個昔日山上彈著結他唱詩歌的“小孩子”，今日成長了裝備了成為傳道，被神大大使用……

這些都讓我們看到神在泰北的奇妙作為，恩典無盡！ 

感恩天父的揀選，讓我們這次有很好的團隊，互相配搭，謙卑服侍，同心同行，並且看

到組員透過這次訪宣都有不同領受與心志，再次鼓勵我在傳愛的服侍，讓更肢體有機會

參與這信心的旅途，體驗神恩典同行，看看神在這遠方的作為！ 

感謝神的恩典伴我渡過這七天的訪宣之旅，一切都在神恩典的保守中渡過！前面有無數

一段又一段的旅途，願我都能繼續有足夠信心倚靠神勇敢走過！ 

 



隊員 ── 周翠茵 

今次泰北短宣行程緊湊，有教學、演話劇、探訪、講見證還有探三間當地教會的近況……

等等。今次神給我看見，祂是一位供應需要及改善民生的神。 

行程中可見： 

第一站＞到馬士壯及 Milky的磐明村平安之家教會。 

以往只有傳愛將籌款給磐明及探訪的，現在還有神預備了來至四方八面的教會朋友一齊

幫助他們的地方改善及衛生……等等。 

當地的少數民族阿卡族傳統大部分拜鬼仔的信主是會難些，但我們探訪時有神同行及值

著講見證時，種下信主種子村民都陸續信主了。“在神眼中，沒有難成的事。感恩…… 

第二站＞到尹老師的邦沓基督教教會。 

這裡的設施完善及教會也有好大的改善好隱固及有小型美麗花園可讓小朋友有戶外走

動的空間，神的供應確是無所缺乏的。而且尹老師和師母二人對當地孩子有負擔的，有

愛心地助養了好幾位小孩子，因為他們都是破碎家庭的小孩，但神愛他們所以值著倆位

的服侍神愛的小孩。聖經說:“先求祂的國和祂的義，這些東西都要交給你們了。” 

第三站＞到 Wendy的興旺村永生佈道所教會。 

一所比較簡陋的教會，我踏足第一步地上有很多泥濘好像一堆朱古力漿在鞋底貼身著。

在三間教室內只有幾條昏暗的光管和禮堂都只用木材築成的非常危險，牆上還有住著一

戶四脚蛇真害怕。但在這裡上堂的小朋友都好珍惜可以讀書互相學習的機會。就像當年

的磐明和邦沓兩間教會的舊面貌。 

深信在此一定有祂的美意的。求神恩上加恩、力上加力給泰北山區的宣教士的勞苦。 

我們親愛的主耶穌，祂真的愛泰北的村民。我從 2OO8年至今年短短幾年中間轉變好

多還好，也陸續有當地的弟兄姊妹讀神學後，還作神的僕人在當地做傳道人。 

……願神的國度擴展致無盡處。…… 

 

隊員 － 王儀娟 

今年泰北山區之行，整個團隊共 13 人。今次特別為到隊工感恩，不是因為大家在合作

上和諧，反之是在彼此磨合的背後反映了為了回應天父的愛大家願意彼此包容，接納，

支持。實在難得。大家各按恩賜的服侍，有帶領的，有關懷的，有教導的，有探訪的，

有默默耕耘的。各位隊員，欣賞你們！ 

在磐明，邦沓，興旺村，把握村有天父呼召的同工帶領貧窮孩子，孤兒歸向基督。讓他

們在天地間得到蔭庇，保護和愛。我作為短宣一成員，不禁為天父愛的作為詫異！ 

天父呼召的需要的不是金錢，資源，乃是甘心樂意，被祂慈愛所引導的人起來服侍祂。 

隊員 ── Joseph 

人的生命不在乎家道豐盛，乃在乎神口中的一切話。在香港營營役役的生活，這次訪宣

能讓我反思生活的真正意義，如何為社會做更多有意義的事。 

 

隊員 ── 陸偉強 

2015 年 7 月 22 至 28 日，是傳愛使團再次泰北訪宣的日子。之前 2013 年聖誕節因泰國

政局問題未能成團。上年 8 月由四名職員 4 天探訪性質，至今終於訪宣成行。由傳愛新

任主席陳晴晴領導、顧問何長老及師母、 加上新隊員 Elsie、Joseph 與 Candy 夫婦，及

Yan 共 13 人。在這個新組合之下，大家能合一地前進，已經是恩典！ 

這次訪宣我又發現這些年間，天父對泰北各個教會皆有祂的供應和引領：再遇見昔日的

小孩，如今在學校及教會中已經積極參與服侍；牧者老師們在艱苦中仍堅毅前進，對我

自己大為激勵；看到邦沓一對窮夫婦信徒，太太患上不知名惡疾多年，仍懷有單純的信

心，只仰望神的供應，不隨鄰舍親友轉為拜偶像，更加反過來 為我們訪宣隊禱告，着

實令我感動！ 

途中經歷神的保守：在機場沒有遺失行李、房間裏遇到米奇(老鼠) 可以順利換房、回

港時不能順利辦理登機而延後一航班，慶幸只是相差十分鐘，由於機位十分緊張，卻因

滿座而分別獲得提升經濟客位或商務客位。 

深深覺得：「成聖須用功夫」、「 每步向神堅持，回頭就看到恩典」 、「行一步 ，

見一步」 、「神竟然成就了今天的光景，卑微的我竟然有分参與看到一切！」 


